私たち広島第一支部は、広島

部・検修・運転・保線・電気と幅 県内12の分会で、管理駅・鉄道

# 1.安全確立の取り組み 先の24日~25日の雪害による 中央委員会 上村執行委員長挨拶

像を絶する苦労があったことも が、組合員が最前線で対応し、想 頼を大きく損ねることとなった 現場の声に向き合わなければ、コ 紛れもない事実です。この悲痛な 議を行う決意を申し上げます。 な事態に陥ったことは事実です **母発防止に向け、徹底した労使協** ことについては、残念至極ですが に多大なご迷惑をお掛けし、信 へ規模輸送障害について、お客様 様々な要因が重なり、あのよう きたいと思います。 月24日には伯備線触車事故が、 らまもなく18年、2006年1 知を結集し、再発防止に努めてい 断に繋がるような議論は建設的 こに責任があるとか、系統間の分 ではありません。全ての系統の英 そして、福知山線列車事故か

ロナ禍でただでさえ薄れ掛けてい 社員、組合員の帰属意識がな 朝霧間での触車事故が発生して をそれぞれの地方で出来ること います。事故を忘れない取り組み 2001年1月2日には明石~ を実践していただきたいと思いま

1月18日に、準備作業中 としたことは、残念でなり 7名の方々がJR西日本 ました。交通事故を含め、 まれる死亡労災が発生し 安全考動計画終了直前の に逸走したトラックに挟 に関わる業務中に命を落 また、今取り組んでいる

J R西労組「第41回中央委員会」

全考動計画が始まります。 今年4月から、新しい安 せるべきです。 員を大切にする姿勢を今こそ見

認し合いたいと思います。 としても達成する決意を確 係労働者死亡労災ゼロを何 お客様死傷事故ゼロ、JR関

(要旨)

惧しています。どこが悪いとか、ど くなってしまうのではないかと危 充実が鍵を握っています。加えて、 守り手帳」を活用し、職場からの ンを含めたコミュニケーションの 議論を重ねた作成した「安全お は、権威勾配の解消、アサーショ 安全確立の取り組みも要請いた グループ全体の安全性向上に

# 2.2023春季生活闘争につ します。

りません。

合です。

け、国民の生活を支え続けてきま センシャルワーカーを運ぶキー 続と私たちの雇用を守るため、 した。一方、JR西日本、JR産業 ばって耐え続けてきました。エッ の将来に大きな不安を覚え、ある ワーカーとして列車を運行し続 様々な施策に協力し、歯を食いし 私たちはこの3年間、会社存 くこととします。 きるよう全力で支援を行ってい めざし、「底上げ」を図ることので めに、グループに相応しい賃金を 西日本グループで働く仲間のた 的単組という立場としても、JR 覚し、全力で取り組む決意を申 合の中核単組としての責務を自 そして、JR西日本連合の中心

酷暑や雨、雪など、どんな気候の は、ヒトが働かない時間に働き、 実、赤字を抱えるローカル線に関 中でも仕事をしなければなりま 希望を失いかけています。私たち する報道が毎日のようになされ、 コロナ前のご利用に届かない現

して離職する社員、組合員が後 いは生活苦で目先の賃金を優先 3.離職の歯止め

今、社員、組合員は誇りや将来の

べきではないでしょうか。人件費

は単なる費用ではありません。社

闘に応え、私たちの働きを評価す りませんが、この間の組合員の奮 を絶ちません。賃金が全てではあ

> 求めていきたいと思います。黒字 資を実現すべく、賃金の底上げを 転換を果たし、反転攻勢に向け 物価上昇に対応し、人財への投 す。カスタマーハラスメントも深 しい叱責を受けることもありま せん。何かあれば、お客様から厳

かっています。しかし、「欲しいも 際にあることは組合員皆が分 を取り戻す春闘とすべく、JR連 のを欲しい」と素直に言うのが組 た施策実行は、私たち「ヒト」、組 だまだ苦しく、黒字転換の瀬戸 合員が担います。会社の経営がま 組合員と家族の皆さんの安心 えながらでも、キャリアステップ 世代に受け入れられるはずはあ けることができるか。ベッドで休 冷静に見ています。そして、育児 憩できないような労働環境は2 を図り、やりがいをもって働き続 や介護などさまざまな事情を抱 たものになっているか、組合員は ありませんが、働きの価値に応じ 賃金や諸労働条件が全てでは

財の劣化を回避し、魅力あるJ 頼った社員管理のあり方、勤務 提起すべく、ワーキングイノベー 深刻に受け止め、離職防止に向 ど、様々な視点で議論を進め、人 思います。上記の他にも、面談に ション委員会で議論を始めたいと R産業を取り戻したいと考えて 制度、転勤のあり方、福利厚生な けた提言を次期中央本部大会で り組みを要請します。 ての選挙必勝に向けた力強い取

政策提言」を提起しましたが、私 地域公共交通をつくるJR連合 JR連合は昨年、「持続可能な

4.政治・政策課題、来る統|地方 います。 選挙について

たち労働組合を含め、JRが地 重要性を訴えるものです。そし 域としつかりと向き合うことの 重要であり、そのパイプ役として んだ地方自治体における議論が て、その際、地方議員団を巻き込

の地方議員が果たす役割は極め

JR西労組は今の離職状況を 弟、坪田さんが初挑戦、田尻奈は、福岡県議に博総組合員の R西労組出身の梶原京都府議、 臨みます。そして、組織内候補で 挙戦に挑みます。組織内候補、全 良県議、坂本山口県議も再び選 柿本広島県議が2期目の挑戦に て大きいと考えています。 4月の統一地方選挙には、

年。明るい話題も多く、私たちの た新駅が完成します。北陸新幹 線の敦賀延伸も1年後ですし、 未来は決して暗い訳ではありま 阪万博はその1年後の2025 世界中から三千万人が訪れる大 は最先端技術を尽くしたうめき いよいよ、3月のダイヤ改正で

を代表しての挨拶とします。 後に申し上げ、中央執行委員会 未来を皆で創り上げる決意を最 を図り、反転攻勢を図り、明るい 総団結で諸課題の解決、前進

| まれ変わりました。広島駅ビル

広島電鉄が駅ビルの2階に乗 り入れ、広島市街地へのアクセ 年度には完成予定です。そして も大規模工事中で、2025

分会への情報発信を行っていま

す。さらに、育児休業など、休

職中の組合員に機関誌などを

前の74・9%にとどまり、12月 ぬ努力の賜物と言っても過言 ており、これは組合員の弛ま 億円ものコスト削減効果も出 一方、運輸収入は、対コロナ

お互いに支え合える、気軽に相 に是非遊びに来てください 支部であり続けます。 談できる、あたたかい広島第 増進に繋がる行動を心がける、 今後も、働く人たちの幸せの

も、同様に回復傾向。

〈第3四半期のポイント〉 構造改革の深度化とご利

019年比較)では、74.9% 復傾向が継続。対コロナ前(2 ●運輸収入は、期首からの回 もに3期ぶりの黒字。

用回復により、連結・単体と

の深度化と費用節減を継続 に実施したうえで、構造改革 も、安全に関する施策を着実

し、対コロナ前で△800億円

2. 通期業績予想は、実績は

上した効果(435億円)を 金資産の未計上額を全額計

節減(うち構)

まで回復。非鉄道事業収入 ●営業損益は 億円)。

●営業費用は、収入に連動し 認定を受けた事業適応計画 以来多期ぶりの黒字。四半期 単位(10~12月)でも黒字。 ●四半期純損益には、4月に 、2019年度

造改革△255 ら、11月1日公表の予想を据 重視する方針を踏まえ、年間 3. 長期安定的な株主還元を 依然不透明感があることか 堅調に推移しているものの、コ ロナ影響による収入動向等に 配当は1株あたり100円の

期決算が発表された。連結・

→月31日(火)に、第3四半

いが予想される

な状況下での闘

が、組合員とそ

通しが不透

収益回復の見

響を受ける中、 の、第8波の影 基調にあるもの

かれる決算となった。 果たし、通期見通しも据え置 単体ともに3期目の黒字を

コロナ前と比べると、800

取り組むことと

参

とすべく全力で

取り戻す春 の家族の安心を

考

1 決算概要

## 2022年度 第3四半期決算について

は、収入が回復

2023春闘

いている。

厳しい経営は続 日本グループの

2023年1月31日

西日本旅客鉄道株式会社

最悪の時期

届いておらず、 社の見通しには まで戻るとの会

末までには、コロ 前の9割程度

え、依然JR西 脱したとは言

【損益計算書】 2021 年度 2021 年度 2022 年度 比率 増減 比率 **美**績 力想 B/A D D-C D/C <1.70> <1.68> <1.69> <1.79> 2, 448 133. 10, 31 13, 09 127. 7, 29 9,74 業 損 益 △ 79 69 1,494 △ 1, 19 1,490 結経 常 損 益 △ 82 △ 1,21 1,345 59 1,424 13 親会社株主に帰属する <1.03> <0.93> 四半期(当期)純損益 △ 1,13 1, 413 1,716 業 収 1,507 135. 5, 77 1,913 133. 4, 30 5,81 輸 収 運 3, 65 1, 451 5, 10 139. 4,87 1,853 138. 単 業 用 費 5, 10 271 105. 7, 04 7, 64 598 108. 5, 37 業常 損 △ 1,27 △ 79 44 1,235 1,315 捐 益 △ 88 1, 214 △ 1,38 △ 100 32 1,282 四半期(当期)純損益 △ 52 716 △ 1,21 48 1,696 1, 240 > は、連単倍率を示しております。

# 働く人たちの幸せのため、あたたかい支部を目指す

合数は700人を超えていま 広い職種で構成されており、組

No.313

表者会議の開催です。 行委員会、隔月1回の分会代 主な活動内容は、月1回の執

名、40歳代4名、20~30歳代13 ら活動を行っています。 チーム】で、お互いに協力しなが 名の計18名です。【業務チーム】 一総務教育チーム】【情宣レク 執行部の構成は、50歳代1

り組んでいます。現在、先輩か 信・意見の集約に積極的に取 渡し的な役割を担っており、発 業務チームは、各分会への橋

闘しています。

でいます。

ら若手への継承を行い、日々奮 | スポーツ大会等を開催出来る

波及させていくため日々学ん 置き、今後は各分会組合員に び理解を深めることに重点を

総務教育チームは、自らが学 する支部機関誌を作成し、各 よう企画していきます。 また、各種イベント等を掲載

発信しています。

スがより便利になるなど、大き

騰の影響等により対前年増

費用の増及び資源価格高

に基づく税制

動も活発に行われており、新入

支部内の各分会・青女での活

送付する活動をこまめに行い

JR西労組の活動を積極的に

今の新型コロナウイルス感染症 対策をしながら、いちご狩り 況となっています。何かコロナ 禍でも安心して楽しめるレク たいと思います。今後は、感染 があれば、是非教えていただき により、レクが開催できない状 レクを企画していましたが、昨 情宣レクチームは、毎年支部

の平和活動に参加し、世界平 こ広島の地において、連合広島 また8月には暑いさなか、こ

が昨年12月に終わり、新しく生 和を願いました。 厳島神社の鳥居の改修工事

組合員の加入活動、歓送迎会、 勉強会、感染対策をしながら、 しつつ、レクや交流を行っていま 野外でのバーベキューなど工夫 それいけ! 春闘総決起集会







